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Amigos
Facultad de Comunicación Social y Periodismo

Apreciados estudiantes:

Muy importante fue el trabajo periodístico que muchos alumnos de lo
Facultad desempeñaron en los posadas elecciones presidenciales. En
lo mayoría de los medios de comunicación de Bogotá tuvieron lo
oportunidad de seguir muy de cerco el desarrollo de lo jornada

rlectoral. Uno bueno experiencia profesional que va unido 01 estudio
)fundo y sereno de lo historio reciente de Colombia y sus

instituciones políticas.

Lo semana anterior lo Comisión Permanente de lo Universidad aprobó
algunos cambios en los cargos de lo Facultad. Lo nuevo Directora del
Programo es Adriana Patricio Guzmán y el nuevo Secretario
Académico, Daniel l.ópez. Lo Facultad también aprobó nombrar o
Juan Carlos Gómez director del Área de Comunicación Público y
responsable, junto con Adriana Guzmán, del proceso de
Autoevaluación y Acreditación.

Desde lo semana anterior avanzan los labores de empalme de los
nuevos cargos" Debo destacar el incansable y dedicado trabajo de
Juan Carlos Górnez. En su período logramos hacer el Proyecto
Educativo del Programo (PEP) e iniciar con pie derecho el proceso de
Autoevaluación. Por ahora sólo nos falto definir el nombre del nuevo
Secretario Administrativo, esto será en los próximos días.

En cuanto 01 equipo docente, tonto de planto como de catedráticos,
estamos analizando algunos ajustes. En este proceso es importante lo
evaluación semestral que codo uno de ustedes hace de los profesores"

Según el proceso de Autoevaluación el desempeño d
medido por: evaluación por porte de los alumnos, pc
su jefe inmediato y lo Autoevaluación de codo prof
de esos resultados ayudo o implementar correctivos
el desempeño profesional de nuestros docentes. Gra
ayudo en este proceso de calidad.

os profesores es
sus colegas, por
or, Lo sumatoria
iuevcs metas en
JS o todos por lo

y ahora que comienzan los vocaciones, esto vez un "oca más largos,
nos alegro que tres estudiantes de lo Facultad puedan ir o desarrollar
sus prácticos en CNN. Arie Kowler, Andrés Sarmiento y Giuseppe
Caputo viajaron lo semana anterior o lo ciudad de Atlanta y
permanecerán hasta agosto. Ellos tendrán lo oportunidad de apoyar el
trabajo de producción y emisión de noticias en CNN en Español, bajo
lo dirección de Ignacio Greiffenstein, actual Director Ejecutivo y uno de
los primeros profesores de televisión que tuvo nuestra Facultad.

Espero que todos y todos aprovechen el tiempo en estos vocaciones.
Unos buenos libros, deporte, más estudio del inglés, vida en familia y
servicio social. Me gustaría no perder el contacto. Por e-mail podemos
seguir hablando, mi dirección es:

Cesar.velasquez@unisabana.edu.co

Ustedes se van de vacaciones, pero nosotros seguiremos trabajando
aquí en el Campus. Nos veremos en agosto.



Noticias de la
Autoevaluación

Hoy como estudiante te estarás preguntando si mañana, cuando ya
seas todo un profesional, vas conseguir un trabajo importante, si en los
medios de comunicación habrá un espacio para ti, o si las gerencias
sólo son para los administradores o los ingenieros. Es normal que
tengas esas preguntas, porque con la situación por la que atraviesa el
país nadie tiene el futuro asegurado.

Sin embargo, paro contribuir con la tranquilidad de tus felices
vacaciones te vamos a dar un par de datos sobre lo que están haciendo
los que ya pasaron por nuestros aulas.

En desarrollo del Encuentro Generol de Egresados, realizado el
pasado 4 de mayo, se aplicó una encuesta a 270 asistentes al evento.
Pues los resultados de esta encuesta, que entre otras
cosas se hizo con la colaboración de estudiantes de
quinto semestre, ya están listos y los datos arrojados
son muy halagadores.

Para que te hagas a una idea,
ahí va un adelanto

Lo más elemental es saber cuándo se graduaron y ahí va la primera
sorpresa: nuestro Programa cuenta con egresados desde 1976 y hasta
diciembre de 2001, se habían graduado 2.074 profesionales de la
comunicación. lf so sí que es trayectoria!

Por otro lado, de los egresados encuestados el 83 por ciento está
trabajando y sólo un 17 por ciento no lo hace. Pero no crean que los
comunicadores de La Sabana trabajan en cualquier parte, pues nos
encontramos con egresados ubicados en medios de comunicación
como El Tiempo, El Espectodor, Semana, RCN Radio y Televisión,
Caracol Radio y Televisión y también en diferentes medios
internacionales, como Reuters, CNN yAp, por mencionar sólo algunos.
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De la misma manera, empresas multinacionales como Compaq,
G/axo, Quaker, Burson Masteller, Skandia, Terra.com, Oxy, Jhonson &
Jhonson y Pfizer, entre otras, también cuentan en sus nóminas con
egresados de nuestro Programa.

La lista no termina aquí, pero la verdad es que hay otros datos que
también son dignos de resaltar como por ejemplo que de los egresados
que se encuentran trabajando, el 90 por ciento lo hace en ejercicio de
su profesión y que el 11 por ciento tiene empresa propia, es decir que
adicionalmente, hay generación de empleo.

Por otra parte, nada más ni nada menos que el 27 por ciento de los
egresados encuestados ha recibido premios o reconocimientos d

naturaleza profesional o académica. Mejor die].
hay mucha gente que se destaca.

Después de haber pasado por nuestras aulas, los
encuestados manifestaron en un 98 por ciento sentir
satisfacción con la formación recibida en la
Universidad y un 92 por ciento calificó como
excelente y buena la calidad del Programa. Todas

opiniones construidas con base en la experiencia.

Sin embargo, no todo fue tan bueno y la encuesta también sirvió para
establecer algunos factores importantes que debemos mejorar. Por
ejemplo, sólo el 18 por ciento de los egresados calificó con 5 la
investigación en la Facultad y únicamente el 1 por ciento calificó con 5
el estudio de un segundo idioma.

Claras señas de que las cosas están marchando por buen camino, pero
también de que hay muchas oportunidades de mejoramiento que
tenemos que aprovechar.



Pedagogía de
Autoevaluación y Acreditación

¿Qué tallas noticias que está arrojando el Factor Egresados e impacto
en el medio externo? ¡Muy buenas en realidad! Pero las cosas no pasan
porque sí. Todo en la vida tiene una explicación y en parte el éxito y el
reconocimiento de nuestros egresados está basado en el trabajo de los
profesores del Programa.

Los que construyen el conocimiento

El Factor Profesores es sin lugar a dudas uno de los más importantes en
el proceso de Autoevaluación que estamos adelantando en la Facultad.
Para el Consejo Nacional de Acreditación -CNA- parte fundamental de
la calidad que deben tener los programas académicos está basada en
I alidad de sus profesores.

bsro se refleja en aspectos como la formación profesional, la formación
en docencia, el tiempo dedicado a los asuntos universitarios, las
relaciones con otros profesores nacionales o extranjeros, la producción
intelectual y la vinculación a comunidades científicas o investigativas,
entre muchas otras.

Desde el gobierno central de la Universidad, lo mismo que desde las
diferentes Facultades, hace algún tiempo se viene trabajando en el
desarrollo integral de nuestros profesores. Existen políticas definidas
para la contratación de docentes, para su formación y para la
realización de investigaciones en diferentes áreas. Esto es muy
importante para el éxito de este Factor en nuestro proceso de
Autoevaluación.

El Factor que fundamenta la docencia

Como todos sabemos, el proceso de Autoevaluación y la búsqueda de
la Acreditación son proyectos de la Facultad y de la Universidad que
pretenden elevar la calidad de la educación superior que estamos

r--,dando desde el Programa.

Por simple deducción, ¿Quiénes serán los primeros beneficiados con la
realización de estos proyectos?

¡Correcto! Los estudiantes serón los más beneficiados, porque su
proceso de educación se desarrollará con los más altos estándares de
calidad que se pueden ofrecer. De esta manera, con profesionales bien
formados, la sociedad y el Estado también se verán recompensados,
pues así el país se desarrollará a un mejor ritmo.

Para elevar la calidad del Programa desde los estudiantes, la Facultad
velará porque los mecanismos de selección para primer semestre sean
los más efectivos. De esta manera nos aseguraremos de tener entre
nosotros a los mejores estudiantes del país, no sólo por sus
calificaciones, sino también por su vocación, habilidades
comunicativas y compromiso social. Esto redundará en una menor
deserción, pues harán parte del programa, personas con perfiles muy
definidos.

De la misma manera, a través de la Autoevaluación se revisarán las
políticas y mecanismos que propendan por abrir posibilidades a los
estudiantes que teniendo las capacidades se les dificulte el ingreso por
razones económicas.

"

Por otro lado, desde la Facultad se velará porque el número de
estudiantes matriculados responda a la capacidad que tenemos, de
esta manera funcionaremos en óptimas condiciones.
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Para realizar muchos de estos proyectos será necesario tener en cuenta
la opinión de todos. Por ese motivo, durante el 2002-2 se estará
levantando información a través de encuestas que se aplicarán a
estudiantes de diferentes semestres. Así que, ¿listos para ayudar a
construir su Factor?

en las cátedras

El equipo que nos representó
en Infoexpo

Los estudiantes Francisco Zornosa, Paola Rojos y Diego Senior,
de séptimo semestre de nuestra Facultad, fueron merecedores de
un reconocimiento especial por su participación en el Concurso
Innovación Tecnológica, en la categoría Material Impreso, que
se realizó en el marco de lo Feria informático Infoexpo 2002,
realizado en los vestíbulos norte y sur los días 7 y 8 de mayo,

Bajo la dirección del profesor Orlando Valencia, de la asignatura
Tecnología de Medios Impresos, este grupo de estudiantes dejó
en alto el nombre de nuestra Facultad y se convirtió para los
demás estudiantes y docentes en un ejemplo o seguir por lo
acogido a las actividades realizadas en la universidad.

• • • • • • • • • • • • •
Aranguren en la Cátedra

El pasado 9 de mayo los alumnos de noveno semestre y, en
general, nuestra facultad, tuvieron un invitado especial. Se trató
del periodista Mauricio Aranguren Molino, o quien seguramente
se le recuerde por ser el autor de libros como "El cambiazo" y
"192", pero que con seguridad relacionamos con "Mi confesión",
biografía autorizada de Carlos Castaño, comandante de las
Autodefensas Unidos de Colombia.

Invitado poro Cátedra en Directo, Aranguren habló sobre su
trabaja de investigación, específicamente en relación con la
elaboración de su libro sobre Castaño y su troto personal con él
en lo fase de recolección de información. De igual forma relató
la investigación que realizó para su último libro, "192", en el que
desarrolla el coso de Luis Alfredo Garavito (Lo Bestia), asesino en
serie de 192 niños.



Para destacar

El Presidente Pastrana y los 30 años
de la Facultad

Destacamos la felicitación que el Señor. Presidente de la República, Andrés Pastrana
Arango, hizo a todos los miembros del Programa de Comunicación Social y
Periodismo, con motivo de sus 30 años. Aquí publicamos el texto de la carta
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Cambios en la Facultad

César Mauricia Velásquez O. Adriana Patricio Guzmán Q. Daniel Fernando Lápez J.
Decana. Directora de Programa. Secretario Académico.
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Juan Carlos Gámez G.
Jefe Área de Comunicación Pública

Ana María Luque F.
Directora de Estudiantes

y como lo anunció el Señor Decano, en la Facultad estamos estrenando.
Sí, desde el pasado 15 de mayo el Consejo Superior de la Universidad
aprobó unos cambios en las directivas del Programa de Comunicación
Social y Periodismo. Interesante conocer un poco más acerca de ellas.

Ahora tenemos una nueva directora de Programa. Se trata de la profesora
Adriana Patricio Guzmán, quien venía desempeñándose como Secretaria
Académica de la Facultad. Adriana es egresada nuestra, especialista en
Periodismo Económico y cuenta con una amplia experiencia profesional
en medios de comunicación como Colprensa, El Espectador y las revistas
Síntesis Económica y Clase Empresarial, en donde se desempeñó como
jefe de redacción. Además, nuestra nueva Directora de Programa
actualmente se encuentra terminando sus estudios de Economía en la
Universidad Santo Tomás.

En reemplazo de Adriana, el Consejo Superior nombró al profesor Daniel
Fernando l.ópez. actual Secretario Administrativo. Daniel es egresado de
nuestro Programa, especialista en Periodismo Económico y Máster en
Evaluación de Impacto Ambiental del Instituto Superior de Investigaciones
Ecológicas, de Málaga, España. Su carrera profesional se ha desarrollado
en centros educativos como la Universidad Piloto de Colombia, la
Universidad de Cundinamarca, la Universidad de La Sabana y en
empresas como Cementos Diamante, entre otras.

El profesor Juan Carlos Gómez, Director de Programa saliente, pasará a la
Dirección del Área de Comunicación Pública y tendrá el encargo de

coordinar el proceso de Autoevaluación con miras a la Acreditación (
Programa. Al igual que Adriana y Daniel, Juan Carlos es egresado de
nuestra Facultad y ha realizado estudios en Mercadotecnia. Su carrera
profesional se ha desarrollado en medios como el noticiero CM&,
Caracol Radio y el noticiero regional UNC de Manizales.

En cuanto a la Dirección de Estudiantes, no habrá ningún cambio y la
profesora Ana María Luque seguirá desempeñando esas funciones. Ana
María es licenciada en Ciencias Sociales de la Universidad de La Sabana
y cuenta con una amplia experiencia docente en colegios y en nuestra
Universidad.

Sólo resta conocer el nombre de la persona que se encargará de la
Secretaría Administrativa, noticia que esperamos dar próximamente.

¿y el decano ... ?

El próximo mes de Agosto terminaré el período de tres años para el que
fue encargado al Dr. César Mauricio Velásquez. Al parecer él seguirá por
tres años más a la cabeza del equipo que se acaba de conformar. Como
todos sabemos, César Mauricio, además de ser egresado del Programa
que dirige, es Máster en Relaciones Internacionales de la Universidad
Complutense de Madrid, España y ha realizado estudios de televisión e ~
Estados Unidos. Su carrera profesional se ha desarrollado en radio y
televisión de Colombia.

Nuevas caras para el Consejo de la Facultad

y los estudiantes estamos estrenando representante ante el Consejo de la
Facultad. Iván Enrique Luzardo Romero, estudiante de séptimo semestre,
remplazó a Humberto Cadavid Álvarez, quien nos representó durante los
dos períodos académicos anteriores.

Iván ha sido un estudiante destacado. Ha sido monitor de las asignaturas
de Multimedia y Taller de Redacción y ya ha hecho sus primeros "pinitos"
periodísticos con el Grupo Gerente de Venezuela, a través de la revista
BusinessTechnology, en donde escribe perfiles y notas periodísticas.

y a propósito, próximamente también será elegido el representante de
los profesores a la Comisión de la Facultad. La elección se realizará entre
los profesores de planta y se podrán postular aquellos que no ocupen
cargos administrativos en este momento. Quien resulte elegido
reemplazará al profesor.

Estees un buen momento para desearle buena suerte a Iván Luzardo y al
próximo representante de los profesores, así como para destacar la labor
de los representantes salientes: Alfonso Forero Gutiérrez y Humberto
Cadavid Álvarez.


